

Le collectif Faun(es) va faire rugir les ados

Un vidéaste, un danseur et un auteur-compositeur : le collectif Faun(es) débute en octobre une série de rendez-vous avec la Haute Maurienne. Lors de résidences artistiques, le collectif interviendra notamment auprès des jeunes pour des ateliers qui mêleront vidéo, slam et danse. Un spectacle sera également créé au printemps.

Qui sont les membres du collectif Faun(es) ?

Le collectif Faun(es) est un rassemblement d'artistes et de techniciens qui créent des spectacles et qui souhaitent partager leur vocabulaire artistique avec un public varié dans des lieux très différents. A la base, le collectif a été créé par un danseur-chorégraphe et par un auteur-compositeur et interprète. Nous avons été rejoints par un vidéaste. Nous souhaitons rendre le public créatif en partageant notre savoir-faire.

Que venez-vous faire en Haute Maurienne ?

Nous venons en résidence artistique en Terra Modana pour aller à la rencontre des habitants. Nos interventions mélangeront l'audiovisuel, le slam et la danse. Nous allons travailler avec des classes de 3^{ème} et avec les ateliers cinéma, radio et "musique assistée par ordinateur" du collège et de l'Etablissement d'enseignement artistique.

Vos intervenez seulement auprès des jeunes ?

Non car nous allons aussi proposer des "impromptus" dans les rues des villages et dans les stations de ski. Par exemple, les passants auront la possibilité de se filmer, de lire des lettres adressées à leurs amis, à l'administration, à leur copine... Mais les impromptus pourraient aussi prendre la forme de rencontres au café, de flash-mob... Toute cette matière permettra d'alimenter un spectacle final qui sera proposé au printemps. Avant cela, nous allons commencer par 4 demi-journées avec les ados de la Maison des jeunes pendant les vacances de la Toussaint. Nous allons réaliser ensemble un clip avec de la musique, de la poésie et du slam.

Le slam, c'est vraiment accessible à tous ?

Bien sûr : une feuille, un crayon et tout le monde peut s'y mettre. Il faut simplement le désirer. Et nous sommes justement là pour stimuler des envies d'écriture, d'expression corporelle ou de tournage avec en fil rouge le côté ludique et la recherche artistique. Nous apportons une méthodologie, des outils artistiques et de la technique mais chacun est libre de participer.

La voix, le corps, l'image de soi : ces questions sont centrales pour les ados. Comment parvenir à

mettre en scène des jeunes parfois mal dans leur peau ?

En étant à l'écoute des publics et des différentes sensibilités. A nous de créer un climat de bienveillance afin que chacun soit libre de s'exprimer et de prendre du plaisir. Sans confiance, il n'y a ni dialogue, ni création artistique.

A la fin du stage, les ados seront capables de tourner leurs propres vidéos et de les diffuser ?

Il n'ont pas besoin de nous pour cela. Prendre leur téléphone, appuyer sur le bouton, filmer et diffuser, ils savent faire. Nous sommes là pour les faire évoluer dans leur approche. En tant qu'artistes, nous mettons de la discipline dans nos disciplines : on ne peut pas faire n'importe quoi en danse, en musique ou en vidéo. Nous ne sommes pas là pour dire ce qu'il faut, ou ce qu'il ne faut pas filmer. Mais plutôt que de diffuser instantanément des images, si on prenait le temps de s'asseoir, d'écrire, et de réfléchir ? Un processus de création qui met les choses en perspective. Lors de ces résidences, on ne va pas transformer les jeunes en artistes mais on espère ouvrir des portes. Il appartient ensuite à chacun de les franchir.

Les vacances des 11-14 ans : vidéo, mini-camp et sorties à la MDJ

Pour les vacances de la Toussaint, la Maison des Jeunes accueille le collectif Faun(es) du 24 au 27 octobre. Les trois artistes, danseur, musicien et vidéaste, réaliseront un clip vidéo avec les jeunes. Les ados seront chargés d'écrire, de mettre en scène et de tourner une vidéo qui mêlera danse, slam et musique (voir ci-contre).

La MDJ propose aussi un mini-camp à Porcieu du 20 au 22 octobre avec via-ferrata, escalade, visite d'une grotte... Egalement au programme des vacances : des sorties à Chambéry, la possibilité d'assister à un match de hand entre Chambéry et le PSG, une journée Hallooween...

Programme complet sur www.terramodana.com ou à la Maison des Jeunes, 28 rue Jules Ferry à Modane. Tél : 04 79 05 17 90. Les 11-14 ans de tous les villages peuvent bénéficier d'un bus gratuit matin et soir pour venir à la Maison des Jeunes (sur inscription). Une semaine d'activités de 7 à 20€ selon QF.

